



Antrag

der Abgeordneten **Ralf Stadler, Prof. Dr. Ingo Hahn, Andreas Winhart** AfD

Reparieren statt wegwerfen! – Bayerisches Reparaturlabel jetzt auf den Weg bringen!

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, in Bayern ein Pilotprojekt zur Zertifizierung besonders reparaturfreundlicher Elektrogeräte zu initiieren (Reparatur-Label) und dem Ausschuss für Umwelt und Verbraucherschutz quartalsweise über den Stand der Umsetzung zu berichten.

Begründung:

Die EU-Kommission hat einen ersten Entwurf zur Einführung eines Reparatur-Labels für Smartphones und Tablets vorgelegt, das die Reparaturfreundlichkeit von Elektronikgeräten sicherstellen soll.

Bei einigen Herstellern, insbesondere von elektrischen Geräten, besteht ein Interesse daran, dass deren Kunden sich nach Ablauf der Garantie und Gewährleistungsfrist ein neues Gerät kaufen. Aufgrund der heutigen Technik und Qualität könnten Produkte jedoch über viele Jahre hinweg weiterbetrieben werden.

Ein bayerisches Zertifikat für Reparaturfreundlichkeit soll Produkten verliehen werden, die aufgrund ihrer Beschaffenheit dafür geeignet sind, mit einfachen Mitteln geöffnet und instandgesetzt werden zu können. Durch dieses vom Freistaat verliehene Gütesiegel haben Käufer eine einfache Möglichkeit zu erkennen, ob ein Produkt so konstruiert wurde, dass es weit über die Garantie und Gewährleistungsfrist hinaus intakt bleibt.

Durch ein bayerisches Pilotprojekt könnte zudem der EU vorgegriffen werden, um eine schnelle Lösung im Interesse unserer bayerischen Verbraucher und Unternehmen zu gewährleisten.